



**Sosialisasi PPh Psl 21 WP Orang Pribadi Dalam Rangka
Menunjang Program Pembangunan Desa /KKN Tematik Di Desa
Sampali Percut Sei Tuan**

***Socialization of the PPH Article 21 for Individual Taxpayers was
Carried Out in Order to Improve the Thematic Village Development
Program/KKN in Sampali Percut Sei Tuan Village.***

**Rukmini^{1*}, M.Rizaldy Wibowo², Shita Tiara³, Sri Murniyanti⁴, Hafizah
Lutfiyyah Nurjihan⁵**

^{1,2,3,5}Universitas Muslim Nusantara Al-Washliyah Medan

⁴STMIK Triguna Dharma

***Corresponding author*:* rukminimsi@gmail.com**

Abstak

Program pengabdian masyarakat ini bertujuan untuk memberikan pendidikan tentang kesadaran pajak terhadap wajib pajak. Dengan memberikan sosialisasi ini diharapkan masyarakat Desa Sampali dapat menjadi seorang wajib pajak yang patuh dan sadar terhadap kewajiban perpajakannya, dimana pajak adalah merupakan salah satu sumber penerimaan negara yang diharapkan sebagai sumber anggaran bagi negara sebagai fungsi budgetair untuk membiayai fasilitas, sarana dan prasarana dan membiayai aktivitas negara lainnya. Sosialisasi Penghitungan PPh Psl 21 bagi Pajak Wajib Pajak Orang Pribadi ini dilakukan dalam rangka meningkatkan Program Pembangunan Desa/KKN Tematik Di Desa Sampali Percut Sei Tuan. Sosialisasi ini diharapkan dapat meningkatkan kesadaran pajak bagi wajib pajak orang pribadi. Metode yang digunakan pada kegiatan pengabdian ini antara lain adalah; (1) Metode ceramah untuk menanamkan pengertian tentang fungsi pajak bagi negara dan masyarakat pada masyarakat Desa Sampali khususnya pemuda/i, (2) Metode diskusi untuk pemahaman dan tanya jawab mengenai hak dan kewajiban wajib pajak dan menghitung besarnya pajak terutang bagi wajib pajak orang pribadi. Pelaksanaan program ini diharapkan dapat meningkatkan pengetahuan tentang pajak dan dapat melakukan penghitungan besarnya pajak terutang baik untuk wajib pajak sendiri maupun membantu wajib pajak lain untuk menghitung besarnya pajak terutang WP Orang Pribadi kepada negara dan dapat pula menjadi relawan pajak yang dapat menciptakan lapangan kerja baru buat wajib pajak dan masyarakat. Hasil pengabdian kepada masyarakat ini antara lain; (1). Timbulnya motivasi didalam diri masyarakat khususnya para pemuda/i untuk dapat berpartisipasi menjadi relawan pajak bagi pemerintah sejak dini, (2). Pola pikir masyarakat tentang pengetahuan perpajakan sudah terupgrade dengan adanya pengabdian ini, (3). Dukungan dan kerja sama dari perangkat desa dan masyarakat desa Sampali dalam pelaksanaan kegiatan sosial dan kegiatan-kegiatan penunjang lainnya.

Kata Kunci: Pajak Penghasilan Psl 21, program pembangunan desa, masyarakat Desa Sampali, wajib pajak orang pribadi.



Abstract

This community service program aims to provide education about tax awareness to taxpayers. By providing this socialization, it is hoped that the people of Sampali Village can become obedient taxpayers and are aware of their tax obligations, where taxes are one source of state revenue which is expected to be a source of budget for the state as a function of budgetair to finance facilities, infrastructure and activities. other countries. This socialization of the calculation of PPH Article 21 for Individual Taxpayers was carried out in order to improve the Thematic Village Development Program/KKN in Sampali Percut Sei Tuan Village. This socialization is expected to increase tax awareness for individual taxpayers. The methods used in this service activity include; (1) The lecture method is to instill an understanding of the tax function for the state and society in the Sampali Village community, especially the youth, (2) Discussion method for understanding and asking questions regarding the rights and obligations of taxpayers and calculating the amount of tax payable for individual taxpayers. The implementation of this program is expected to increase knowledge about taxes and be able to calculate the amount of tax payable both for taxpayers themselves and assisting taxpayers. other taxpayers to calculate the amount of tax owed by individual taxpayers to the state and can also become tax volunteers who can create new jobs for taxpayers and the community. The results of this community service include; (1). The emergence of motivation within the community, especially the youth to be able to participate as tax volunteers for the government from an early age, (2). The public's mindset about tax knowledge has been upgraded with this service, (3). Support and cooperation from village officials and the Sampali village community in the implementation of social activities and other supporting activities.

Keyword:*Income Tax Article 21, village development program, Sampali Village community, individual taxpayers.*

PENDAHULUAN

Latar Belakang Masalah

Analisis Situasi Desa Sampali: Desa Sampali merupakan salah satu desa yang ada dikecamatan Percut Sei Tuan kabupaten Deli Serdang provinsi Sumatera Utara. Secara Geografis desa dengan luas wilayah 2.301,09 Ha dengan ketinggian ± 5 meter di atas permukaan laut. Curah hujan rata-rata 2.238 m3/tahun. Dan suhu udara rata-rata 24oC s/d 32oC.

Keadaan Sosial Desa

Keadaan Penduduk Berdasarkan Jenis Kelamin :

Desa Sampali memiliki penduduk sebanyak ± 25.887 jiwa dengan Laki laki berjumlah 11.593 jiwa sedangkan perempuan berjumlah 14.294 jiwa.

Keadaan penduduk berdasarkan Pendidikan :

Keadaan penduduk berdasarkan pendidikan di desa Sampali antara lain adalah tamatan SLTA, SMA, Akademi dan sarjana.

Keadaan penduduk berdasarkan Pekerjaan :

Penduduk di desa Sampali terdiri dari berbagai pekerjaan, namun ada beberapa jenis pekerjaan yang mendominasi di desa Sampali, antara lain adalah ; Pegawai Negeri Sipil/PNS, TNI/POLRI, Pegawai Swasta, Petani, Wiraswasta/Pedagang dan Buruh Harian Lepas.

Program Pengabdian pada masyarakat tentang “**Sosialisasi PPH Psl 21 Bagi Wajib Pajak Orang Pribadi**” ini dilakukan dalam rangka meningkatkan Program Pembangunan Desa /KKN Tematik Di Desa Sampali Percut Sei Tuan”. Program magang ini merupakan Program Merdeka Belajar - Kampus Merdeka, merupakan kebijakan Menteri Pendidikan dan kebudayaan Republik Indonesia yang bertujuan mendorong mahasiswa untuk menguasai berbagai keilmuan yang berguna untuk memasuki dunia kerja.

Pembelajaran dalam Merdeka Belajar-Kampus Merdeka memberikan kesempatan untuk pengembangan kreativitas, kapasitas, keberibadian dan kebutuhan mahasiswa, salah satunya yaitu dengan adanya program Membangun Desa/Kuliah Kerja Nyata (KKN) Tematik yang merupakan suatu bentuk pendidikan dengan cara memberikan pengalaman belajar kepada mahasiswa untuk ditengah masyarakat diluar kampus,yang secara langsung bersama-sama masyarakat mengidentifikasi potensi dan menangani masalah sehingga diharapkan mampu mengembangkan potensi desa/daerah dan mencari solusi permasalahan yang ada didesa.

Waktu Pelaksanaan

Kegiatan KKN Tematik di Desa Sampali Kecamatan Percut Sei Tuan Kabupaten Deli Serdang, dilakukan pada tanggal 13 September sampai 13 Desember 2021.

Pelaksanaan pengabdian masyarakat tentang “**Sosialisasi Penghitungan Pajak Wajib Pajak Orang Pribadi**” ini dilakukan pada minggu terakhir pelaksanaan magang, yaitu 10 Desember 2021.

Analisis Keberadaan Desa

Desa Sampali terletak disebelah utara Provinsi Sumatera Utara dan berbatasan langsung dengan kota Medan yang berdekatan dengan kawasan industri membuat angka pengangguran di desa ini berkurang. Dikarenakan potensi unggulan pencarian Desa Sampali adalah Berdagang.

Permasalahan mitra

Kurangnya informasi tentang sosialisasi dan pelatihan perpajakan menyebabkan kurangnya pemahaman tentang pentingnya pajak bagi suatu negara. Perlunya pemahaman tentang konsep pajak dan pentingnya keberadaan relawan pajak dalam sebuah negara. Dimana partisipasi aktif dari pada masyarakat khususnya para pemuda – pemudi akan membantu negara mengatasi permasalahan kurang terealisasinya target pajak dan relawan pajak disetiap daerah dapat membantu pemerintah menurunkan tingkat pengangguran. Kurangnya wawasan dan skill yang ditanamkan oleh keluarga dan lingkungan menyebabkan banyak orang yang menggantungkan hidupnya untuk mencari pekerjaan dibandingkan menciptakan lapangan pekerjaan untuk menampung karyawan atau mempekerjakan warga indonesia guna meminimalisir pengangguran yang ada di indonesia. Dengan adanya kegiatan kemitraan ini kami ingin membantu memecahkan permasalahan yang ada dengan memberikan sosialisasi kepada masyarakat Desa Sampali.

Beberapa permasalahan yang ingin diatasi melalui program ini antara lain adalah:

1. Bagaimana pemahaman masyarakat Desa Sampali mengenai konsep perpajakan?
2. Bagaimana cara mensosialisasikan pengetahuan tentang manfaat pajak bagi masyarakat dan negara sejak dini khususnya bagi masyarakat Desa Sampali?
3. Bagaimana praktek penentuan penghitungan pajak bagi wajib pajak orang pribadi di Indonesia?

Tujuan Pengabdian Masyarakat adalah:

1. Untuk mengetahui bagaimana pemahaman masyarakat Desa Sampali mengenai konsep perpajakan.
2. Untuk dapat mensosialisasikan pengetahuan tentang manfaat pajak bagi masyarakat dan negara sejak dini khususnya bagi masyarakat Desa Sampali.
3. Untuk melaksanakan workshop praktek perhitungan PPH Psl 21 bagi wajib pajak orang pribadi di Indonesia.

Solusi Permasalahan Mitra

Solusi permasalahan mitra yang menjadi prioritas adalah sebagai berikut:

1. Diadakannya ceramah kepada masyarakat Desa Sampali untuk mengetahui sejauh mana pemahaman mereka mengenai kewajiban perpajakan.
2. Memberikan dan membuka forum diskusi untuk memberikan pemahaman lebih dalam mengenai kewajiban perpajakan.

3. Membe rikan peng ertian tentang pen tingnya pajak bagi suatu negara .
4. Melakukan sosialisasi dan praktek penghitungan pajak orang pribadi.

METODE PENELITIAN

Metode pendekatan yang dilakukan untuk menyelesaikan masalah pada kegiatan pengabdian ini adalah sebagai berikut: (1). Metode ceramah untuk tahap sosialisasi manfaat pajak bagi masyarakat dan negara, (2). Metode diskusi untuk tahap pemahaman tentang relawan pajak.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Prosedur Kerja

Untuk mendukung terealisasinya program pengabdian masyarakat yang telah direncanakan, maka langkah-langkah Prosedur kerja yang dilakukan adalah sebagai berikut:

1. Melakukan observasi awal di lapangan melakukan pendekatan melalui wawancara dan menemukan fenomena permasalahan.
2. Setelah observasi kemudian, dilakukan pengkajian permasalahan dan merumuskan solusi yang akan ditawarkan.
3. Menyusun tahapan-tahapan pelaksanaan pengabdian masyarakat.
4. Melaksanakan sosialisasi langsung mengenai sosialisasi pajak dan praktek cara menghitung besarnya pajak terutang pada masyarakat Desa Sampali.
5. Evaluasi umpan balik kendala dan permasalahan teknis dalam sosialisasi mengenai sosialisasi relawan pajak pada masyarakat Desa Sampali.

Pelaksanaan Kegiatan

Adapun pelaksanaan kegiatan dalam kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini adalah melakukan kegiatan dan sosialisasi kepada masyarakat desa Sampali.

Pendidikan dan Sosialisasi Program

Kegiatan ini dilaksanakan pada tanggal 10 desember 2021 bertempat di Kantor Desa Sampali. Kegiatan ini menjelaskan tentang sosialisasi perpajakan, pemahaman, peningkatan kesadaran dan kepatuhan wajib pajak orang pribadi, memberikan pemahaman tentang pentingnya pajak bagi masyarakat dan negara. Mensosialisasikan tentang peranan relawan pajak dalam membantu pemerintah dalam mensosialisasikan tentang peranan pajak sejak dini kepada masyarakat Desa Sampali, membantu perekonomian negara dengan menciptakan lapangan pekerjaan agar dapat memecahkan permasalahan yang ada di Indonesia yaitu membantu memperkecil angka tingkat kemiskinan suatu negara.

Dengan adanya proses sosialisasi ini diharapkan akan ada generasi muda yang lebih kreatif dan inovatif dalam menciptakan lapangan kerja dan akan mengurangi tingkat pengangguran setiap tahunnya.



Gambar Kegiatan Pengabdian Masyarakat

Uraian Partisipasi Mitra

Adapun uraian partisipasi mitra dalam pelaksanaan kegiatan pengabdian masyarakat Desa Sampali adalah sebagai berikut :

Tabel 1. Uraian Partisipasi Mitra

No	Mitra Kegiatan	Peran
1	Masyarakat Desa Sampali	Objek/ Peserta program sosialisasi pajak
2	Kepala Desa Sampali	Memahami dan melakukan pengawasan terlaksananya program sosialisasi pajak sejak dini

Uraian Evaluasi Pelaksanaan Program Pengabdian

Evaluasi pelaksanaan program pengabdian dilaksanakan setelah selesai kegiatan sosialisasi dengan memberikan beberapa pertanyaan dan membentuk forum diskusi untuk memecahkan persoalan yang ada secara lebih dalam.

Seluruh kegiatan diketahui dan dimonitor oleh perangkat desa Desa Sampali. Evaluasi kegiatan ini akan diadakan *upgrade* dari hal pengetahuan yang diperlukan. Adapun monitoring dan evaluasi program secara keseluruhan akan dilakukan oleh tim dari LPPM UMN Al-Washliyah Medan.

Pengabdian kepada masyarakat ini dilaksanakan pada masyarakat Desa Sampali, kegiatan ini disambut dengan baik oleh perangkat desa.

Kegiatan pengabdian ini dimulai dari persiapan: survey lokasi, izin mengadakan pengabdian, penggandaan modul, sosialisasi program, penentuan lokasi, waktu dan tempat kegiatan dan kegiatan inti. yakni sosialisasi mengenai seputar pengertian tentang pajak, siapa yang dikatakan sebagai subjek pajak, apa yang merupakan objek pajak, apa itu penghasilan kena pajak dan yang mana termasuk penghasilan tidak kena pajak.

Dalam pelaksanaan pengabdian masyarakat ini, dapat diambil kesimpulan bahwa masyarakat peserta kegiatan sosialisasi masih banyak yang belum mendapatkan pengetahuan tentang perpajakan. Adanya kegiatan pengabdian ini memotivasi masyarakat untuk dapat berkontribusi dan berpartisipasi dalam membantu program pemerintah untuk meningkatkan kesadaran masyarakat sekitarnya untuk aktif melakukan pembangunan bangsa dengan melakukan sosialisasi perpajakan. Beberapa faktor yang menentukan keberhasilan program ini antara lain adalah faktor lingkungan.

Faktor lingkungan sangat menentukan pola pikir mereka terutama keluarga dan organisasi. Maka dari itu perlunya ada kerjasama diantar ketiga pihak tersebut.

Hasil pengabdian kepada masyarakat yang sudah dilakukan, yaitu:

1. Munculnya motivasi didalam diri masyarakat khususnya para pemuda/i untuk dapat berpartisipasi menjadi relawan pajak bagi pemerintah sejak dini.
2. Pola pikir masyarakat tentang pengetahuan perpajakan sudah terupdate dengan adanya pengabdian ini.
3. Memberikan pemahaman kepada para perangkat desa untuk mulai memfasilitasi masyarakat dalam setiap aktifitas kegiatan sosial.
4. Kegiatan pelatihan ini tidak hanya satu arah, tetapi terjadi dua arah dengan adanya sesi diskusi.

Tahap pengabdian kepada masyarakat ini hanya sampai pemahaman masyarakat tentang kesadaran dan kepatuhan wajib pajak atas kewajibannya kepada negara. Ilmu pengetahuan tentang perpajakan ini tidaklah berarti apa apa jika para pemuda/i tidak berkomitmen untuk mempraktekannya dalam masyarakat. Pengetahuan yang tidak dipraktekkan langsung, lambat laun akan hilang.

Rencana pada tahapan selanjutnya adalah mengadakan sosialisasi dan pendampingan pada masyarakat khususnya pemuda/i para untuk lebih memperdalam pengetahuannya tentang segala aspek dalam dunia perpajakan dan dapat mempraktekkan ilmunya dengan terjun langsung ke masyarakat menjadi relawan pajak agar dapat membantu program pemerintah dalam ekspansi pajak.

SIMPULAN

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat yang dilaksanakan di Desa Sampali ini telah berjalan dengan lancar dan masyarakat sangat antusias dalam menerima pengetahuan yang disampaikan. Kegiatan ini sangat bermanfaat bagi masyarakat dan menambah pengetahuan mereka tentang perpajakan dan memotivasi mereka untuk aktif sebagai relawan pajak. Pemuda/i masyarakat Desa Sampali merupakan bagian dari generasi muda masa depan suatu negara, maka sangat dibutuhkan dukungan dan kerja samanya dalam melakukan kegiatan sosial dan mengadakan kegiatan-kegiatan penunjang.

DAFTAR PUSTAKA

- Badan Pusat Statistik Kabupaten Deli Serdang. (2020). Jumlah Penduduk Menurut Jenis Kelamin dan Kecamatan 2018-2020. Deli Serdang: Badan Pusat Statistik.
- Badan Pusat Statistik Kabupaten Deli Serdang. (2020). Kecamatan Percut Sei Tuan Dalam Angka 2020. Deli Serdang: Badan Pusat Statistik.
- Badan Pusat Statistik Kabupaten Deli Serdang. (2019). Kecamatan Galang Dalam Angka 2018. Deli Serdang: Badan Pusat Statistik.
- Luas dan Letak Geografis Kecamatan Percut Sei Tuan Keadaan Penduduk. (2015). Diakses pada <https://percutseituan.wordpress.com/2016/08/31/gambaran-umum-kecamatan-percut-sei-tuan/>.
- Khairuddin Tampubolon, Muhammad Ali Musri S, Ahmad Karim, Fider Lumban Batu, Barham Siregar, Khairul Saleh (2022), Sosialisasi Protokol Kesehatan dalam Upaya Tindakan Preventif di Lokasi Wisata Theme Park Pantai Cermin, Jurnal: J-LAS (Journal Liaison Academia and Society), V.2,no.1 (hal.1-8).

Khairuddin Tampubolon, Alinur, Elazhari,dkk (2021), Penyuluhan Tentang Mengenal Mesin Pompa Air dan Cara Perawatannya di Serikat Tolong Menolong Nurul Iman (STMNI) Kelurahan Timbang Deli Kecamatan Medan Amplas, Jurnal: J-LAS (Journal Liaison Academia and Society), V.1,no.2 (hal.1-8).